



Echos n°02

Le bulletin régional d'information sur l'intégration des services de santé PFPP-SMNI-Nutrition

Côte d'Ivoire

 Le GTT outille les prestataires de santé pour l'opérationnalisation de son modèle d'excellence de PFPP-SMNI-Nutrition

Niger

 Le GTT dispose d'un pool de compétences pour capaciter les acteurs sur l'intégration des services de PFPP-SMNI-Nutrition

Burking Faso

- Le GTT oriente les acteurs des sites d'implémentation du modèle d'intégration des services de santé de PFPP-SMNI-Nutrition
- Le PDG de IntraHealth International en visite au Burkina Faso

Echos INSPIRE

Mot de la Direction.....P3 Directrice de publication : Dr Marguerite NDOUR Le Niger dispose d'un réseau de formateurs Rédacteur en Chef sur l'intégration des services de santé de PFPP-SMNI-NutritionP4 Rakiswendé Léon OUEDRAOGO Comité de rédaction Burkina Faso: Le GTT oriente les acteurs Dr. Oscar DAGNITCHE des sites d'implémentaion du modèle Coudy Ly WANE d'excellence pour l'intégration des services de santé de PFPP-SMNI-NutritionP5 Dr. Isabelle BICABA Dr. Aissatou ABDOU LAOUALI Dr. Basilia S. Coefe NITIEMA Côte d'Ivoire : Le GTT outille les prestataires de santé pour l'opérationnalisation de son Dr. Jean-Marc DJOMAN modèle d'excellence de PFPP-SMNI-NutritionP6 Dr. Z. Philippe SANOU Amadou DOMBOE Isidore SINKONDO La SOGOB et INSPIRE en rang serré pour promouvoir l'intégration des soins de santé de PFPP-SMNI-NutritionP7 **Credit Photos** Trevor Snapp/IntraHealth International, Rakiswendé Léon OUEDRAOGO/ Burkina Faso: INSPiRE renforce les plateaux IntraHealth International techniques des sites d'implémentation du modèle d'excellence d'intégration de services de PFPP-SMNI-Nutrition Isidore Sinkondo/IntraHealth au Burkina FasoP8 International **Publication** Pape Gaye partage la vision de IntraHealth International avec le Staff du bureau régional Bureau Régional INSPiRE au Burkina Faso du Burkina Faso et les partenaires de mise en œuvre de l'Initiative INSPIREP9 Séjour de Pape Gaye au Burkina : Entre rencontre avec les partenaires et audience avec le Ministre de la SantéP10 Le Ministère de la Santé du Burkina lance officiellement la phase opérationelle les interventions de INSPIRE au Burkina Faso......PP11-13 La cérémonie de lancement des interventions

SOMMAIRE

du Hub au Burkina Faso en photosPP14-15

Mot de la Direction



Chères lectrices ; Chers lecteurs ;

Je suis ravie de vous informer que les activités de l'initiative INSPIRE se déroulent bien dans les différents pays. Au Burkina Faso, en Côte d'Ivoire et

au Niger, des étapes importantes ont été franchies grâce à l'engagement et à l'adhésion de tous les acteurs du secteur de la santé. Sous l'impulsion des présidents GTT et grâce à leur efficacité, des avancées significatives sont enregistrées. Nous leur exprimons notre satisfaction et magnifions les résultats obtenus.

deuxième numéro de notre bulletin Ce d'information intervient à un moment crucial de notre belle aventure. En effet, dans les trois pays de référence, un travail gigantesque a été abattu pour mettre à niveau les capacités opérationnelles des sites d'implémentation du modèle d'excellence d'offre de services intégrés de PFPP-SMNI-Nutrition. Ils ont été réfectionnés, rénovés, équipés, réorganisés et les compétences du personnel renforcées pour offrir un cadre de travail convivial et adapté à l'offre de soins humanisés et de qualité centrés sur le couple mère-enfant. Déjà au Burkina Faso, ces centres de santé rénovés ont servi de cadre au lancement de la phase opérationnelle des interventions du Hub dans le pays. Ce lancement, présidé par Madame le Ministre de la Santé du Burkina Faso, a connu une forte participation des autorités locales, des partenaires techniques et financiers du secteur de la santé et, pour couronner le tout, la présence du Président Directeur Général de IntraHealth International, Monsieur Pape Gaye.

Aussi, je profite de cette tribune pour adresser à tout un chacun ma reconnaissance pour l'attention accordée à cette Initiative qui se veut être une action commune. Mes remerciements particuliers vont à l'endroit de madame le Ministre de la Santé qui, en acceptant porter cette initiative dans le pays, témoigne de la forte préoccupation qu'elle a en faveur de l'amélioration durable de la santé maternelle et la nutrition qui sont des effets importants au niveau de l'axe 2 du PNDES. C'est un bel exemple d'engagement, de leadership que nous saluons avec tous les égards.

Je voudrais aussi me réjouir avec vous, d'avoir eu pour la première fois depuis l'ouverture du bureau IntraHealth au Burkina, l'occasion d'accueillir Monsieur Pape Gaye, PDG de IntraHealth International, dont le parcours dans le secteur de la santé africaine et mondiale est un modèle. M. Gaye est, en effet, « un grand défenseur des prestataires de santé, des systèmes de santé solides et de l'accès universelle aux soins de santé ». Par sa détermination et sa force de proposition, il constitue un exemple pour les générations montantes. Merci au Président Directeur Général pour son soutien constant.

Chères lectrices ; Chers lecteurs ;

Au moment où nous nous apprêtons à opérationnaliser les sites des modèles d'excellence dans les deux autres pays (Niger et Côte d'Ivoire), les principaux enseignements tirés de la première année de mise en œuvre de l'initiative INSPIRE, nous permettent d'étendre nos actions dans les six (6) autres pays du Partenariat de Ouagadougou. Ce processus est en cours et nous vous en ferons écho dans notre prochain numéro.

Avec autant d'engagement, je puis réaffirmer ici, avec conviction et enthousiasme, que nous sommes fin prêts à vous accompagner pour relever le défi de l'intégration des soins de santé de PFPP-SMNI-Nutrition dans les pays du PO.

Nous sommes déterminés à réussir ensemble notre pari, le pari de l'intégration des services dans toute l'Afrique de l'Ouest francophone au bénéfice des braves populations.

Encore une fois, merci pour tout ce que vous faites pour la santé du couple mère-enfant!

Dr Marguerite NDOUR

Le Niger dispose d'un réseau de formateurs sur l'intégration des services de santé de PFPP-SMNI-Nutrition

Du 11 au 16 mars 2019 s'est tenu à Maradi, l'atelier de formation des formateurs sur le module intégré de Planification Familiale du Post-Partum, Santé Maternelle et Infantile et la Nutrition (PFPP-SMNI-Nutrition) au niveau des structures de santé et au niveau communuataire. Cette activité rentre dans le cadre de la mise en œuvre du plan d'action budgétisé pour l'intégration des services de santé de PFPP-SMNI-Nutrition en général et de la mise en place du modèle d'excellence dans le district sanitaire d'Aguié en particulier.



Photo de famille du pool de formateur mis en place

C'est le Directeur Régional de la Santé Publique de Maradi qui a présidé la cérémonie d'ouverture. Dans son mot d'ouverture, il a d'abord remercié les participants pour leur présence avant de rappeler que l'intégration des services est une volonté des autorités sanitaires du Niger. Il a en outre précisé que la nécessité d'intégration des soins et services s'impose au Niger pour plusieurs raisons : non seulement pour une prise en charge globale et efficiente du couple mère-enfant mais aussi l'atteinte des ODD. Il a ensuite réitéré ses remerciements à l'Initiative INSPiRE pour son appui à l'intégration des soins et services.

Avant de déclarer ouvert l'atelier de formation des formateurs sur l'intégration des soins de santé de PFPP-SMNI-Nutrition au Niger, il a traduit toute la disponibilité des autorités sanitaires régionales à appuyer l'Initiative INSPIRE et a exhorté tous les participants à prêter une attention particulière aux travaux afin d'aboutir aux résultats escomptés.

Au terme de cette formation des formateurs sur l'intégration des services de PFPP-SMNI-Nutrition qui a duré 6 jours, les participants ont formulé des recommandations à l'endroit des structures centrales et déconcentrées du Ministère de la Santé dont la prise en compte favorisera la réussite de l'opérationnalisation des centres d'excellence d'intégration des services de PFPP-SMNI-Nutrition.

Recommandation à l'endroit de la Direction régionale de la santé publique de Maradi

 Appuyer le District Sanitaire d'Aguié dans la mise en œuvre de l'initiative

Recommandation à l'endroit du District Sanitaire d'Aguié

• Tout mettre en œuvre pour la réussite de l'intégration des services.

Burkina Faso : Le GTT oriente les acteurs des sites d'implémentaion du modèle d'excellence pour l'intégration des services de santé de PFPP-SMNI-Nutrition

Le Ministère de la Santé à travers le Groupe technique de travail (GTT) sur l'intégration des services de PFPP-SMNI-Nutrition a organisé, ce mardi 19 février 2019 à Manga, l'atelier d'orientation des acteurs de la région du Centre-Sud sur l'intégration des services de santé sous la présidence du Président du GTT, Docteur Isaïe MEDAH, par ailleurs Directeur Général de la Santé Publique.



Le Présidium à l'ouverture des travaux : de gauche à droite Dr Marguerite NDOUR (Directrice régionale de l'initiative INSPIRE), Dr Isaïe MEDAH (Président du GTT du Burkina), Dr Didier DIPAMA, (Directeur Régional de la Santé du Centre-Sud) et Dr BAMA Nébibié, MCD de Pô

L'atelier d'orientation des acteurs de la Région du Centre-Sud sur l'intégration des soins de santé PFPP-SMNI-Nutrition qui a réuni les services centraux du Ministère, les Partenaires Techniques et Financiers, la Direction Régionale de la Santé et le District Sanitaire de Pô, a surtout été une tribune d'échanges entre les différents acteurs. Ponctuée par plusieurs communications, la rencontre a permis d'informer et de sensibiliser les autorités sanitaires et les responsables des structures de soins de la région du Centre-Sud, particulièrement du district sanitaire de Pô sur le modèle d'excellence d'intégration des services de PFPP-SMNI-Nutrition défini par le GTT avec l'accompagnement technique et financier de l'initiative INSPiRE. Il a aussi permis de recueillir les suggestions et recommandations des participants pour une opérationnalisation optimale dudit modèle.

Pour Dr BAMA Nébibié, Médecin-Chef du district sanitaire de Pô, « tous les aspects entrant dans le cadre de la mise en œuvre de l'intégration des services de PFPP-SMNI-Nutrition ont été abordés durant l'atelier. Aussi, sommes-nous confiants à la lumière des différentes présentations et de l'engagement bien visible des différents acteurs quant à l'aboutissement heureux de cette initiative dans notre district »

Pour sa part, la Directrice de l'Initiative INSPIRE, Dr Marguerite NDOUR, s'est réjouie de la tenue de cette rencontre d'orientation qui, selon elle, « constitue une étape importante dans la mise en place du modèle ». Aussi a -t-elle félicité le GTT « pour son engagement à faire de l'intégration des services de PFPP-SMNI-Nutrition une réalité au Burkina Faso ».

Du côté des porteurs de l'Initiative INSPIRE au niveau du Burkina, c'est le même enthousiasme qui s'est manifesté chez le Président du GTT : « Nous avons vu au cours des échanges un engagement de part et d'autre, l'engagement de la région, du district, des PTF. L'impression qui se dégage à l'issue de ces échanges est que je n'ai aucun doute que nous allons atteindre les résultats ».



Le rapporteur du GTT, Badiel Boureima, présentant le modèle d'excellence

Il n'a pas manqué de traduire une fois de plus « les remerciements du Ministère de la Santé au consortium des partenaires de l'initiative INSPIRE pour leur accompagnement continu ».

Côte d'Ivoire : Le GTT outille les prestataires de santé pour l'opérationnalisation de son modèle d'excellence de PFPP-SMNI-Nutrition

Comment offrir des services intégrés de PFPP-SMNI-Nutrition dans les centres de santé du modèle d'excellence du district sanitaire d'Agnibilékrou en Côte d'Ivoire ? La question était au centre d'une formation initiée par l'Initiative INSPIRE du lundi 15 au samedi 20 avril 2019 en prélude à l'opérationnalisation du modèle d'excellence du pays.

Ils étaient 18 prestataires de santé issus de l'Hôpital Général d'Agnibilékrou, du Centre de Santé Rural d'Assuamé et du Centre de Santé Urbain de Damé à bénéficier de la formation sur l'intégration des services de PFPP-SMNI-Nutrition. Pendant 6 jours les participants, sous le leadership des experts de l'équipe régionale de l'Initiative INSPiRE et des formateurs nationaux se sont familiarisés au concept d'intégration de soins. Plusieurs modules ont été abordés durant ces 6 jours de formation en salle qui précède la phase de deux (2) semaines de coaching sur site.

Les travaux dirigés sur mannequin, et les projections vidéos sur les pratiques cliniques qui ont accompagné les différents modules ont permis aux participants de renforcer leurs compétences et de consolider leurs acquis. Ils ne s'en cachent pas du reste : « J'apprécie la formation car elle m'a permis d'apprendre davantage sur les bonnes pratiques de prise en charge de la mère et de l'enfant.



Une vue de quelques participants suivant avec grande attention les explications de la facilitatrice Yaho Irenée Flore

J'ai beaucoup apprécié l'équipement technique qui a été mis à contribution pour conduire la formation. Cela nous a beaucoup aidés » nous a confié Dr Assi Luc, Médecin chef du centre de santé urbain de Damé, participant à la formation.



Pour Dr Assi Luc du CSU Damé, la formation était pratique et très utile.

Le Directeur Général de l'hôpital Général d'Agnibilékrou, présent à la clôture des travaux de la première session, a fait pour sa part un bilan positif par rapport aux modules dispensés, l'assiduité des participants durant ces six (6) jours de formation et il attend des acteurs formés qu'ils soient un relais pour ceux qui n'ont pas pu participer.

Cette formation s'inscrit dans la poursuite des actions de renforcement des capacités des acteurs de la santé de la Côte d'Ivoire. C'est la toute première vague de bénéficiaires de cette formation en Côte d'Ivoire et ils en ont conscience à l'instar de participante ADOU Prisca, Infirmière Agnibilékro qui a déclaré ceci : « On nous a fait savoir que nous sommes les toutes premières personnes formées sur l'intégration des soins de santé de PFPP-SMNI-Nutrition en Côte d'Ivoire. C'est un honneur pour nous et au regard de l'intérêt que présente cette approche, nous allons tout mettre en œuvre dans nos centres de santé respectifs pour son application effective afin de démontrer que c'est une approche réellement adaptée et pertinente à notre contexte ».

La SOGOB et INSPIRE en rang serré pour promouvoir l'intégration des soins de santé de PFPP-SMNI-Nutrition

Désireuses de développer des synergies, des partenariats innovants afin d'optimiser les ressources disponibles et de mutualiser les efforts en vue d'accroître la pertinence de leurs actions, INSPIRE et la Société des Gynécologues et Obstétriciens du Burkina (SOGOB) ont décidé de se rapprocher afin de conjuguer leurs efforts pour la réalisation de l'intégration des services de de PFPP-SMNI-Nutrition au Burkina Faso.



Les deux partis à l'issue de la signature de la Convention

Le 21 février 2019, les relations déjà anciennes entre INSPIRE et la Société des Gynécologues et Obstétriciens du Burkina Faso ont fait l'objet d'une convention signée par la Directrice Régionale de l'Initiative, Dr Marguerite NDOUR et le Président de la SOGOB, Pr Ali OUEDRAOGO.

Par cette convention, la SOGOB s'engage à accompagner INSPIRE pour l'atteinte de ses objectifs au Burkina Faso. Ainsi, à travers ses membres, la SOGOB entend contribuer aux côtés de INSPIRE, au renforcement des capacités des prestataires pour des services intégrés de PFPP-SMNI-Nutrition. De même, elle participera à la mise en œuvre réussie de l'Initiative INSPIRE et à la diffusion des bonnes pratiques sur la planification familiale du postpartum, des soins essentiels du nouveau-né et de nutrition.

A l'issue de la signature de la convention, le Président de la SOGOB, Pr Ali OUEDRAOGO, s'est dit satisfait que la longue collaboration entre les deux entités soit maintenant matérialisée.

« Aujourd'hui nous venons de matérialiser la collaboration que nous avons depuis longtemps avec

INSPIRE. Nous sommes membres du GTT, et comme tel, depuis le début de l'implémentation de INSPIRE nous soutenons ses activités au Burkina Faso. La signature de la convention de partenariat aujourd'hui est la marque d'une estime mutuelle. Nous croyons fortement en INSPIRE et INSPIRE aussi croit en notre organisation. INSPIRE et la SOGOB poursuivent les mêmes objectifs et c'est tout à fait normal que nous parvenions à sceller notre partenariat ».

Du côté de INSPIRE, c'est le même enthousiasme qui apparait. « Je salue cette collaboration avec la SOGOB qui est très appréciée. En effet, depuis la mise en place du GTT, la SOGOB participe activement aux travaux. Dans tout le processus de mise en œuvre de l'initiative, la SOGOB a toujours répondu présente avec une grande force de proposition, et je suis heureuse aujourd'hui que nos relations de collaboration prennent une autre dimension avec la convention de collaboration que nous venons de parapher » a déclaré la Directrice Régionale de l'Initiative.

Burkina Faso: INSPiRE renforce les plateaux techniques des sites d'implémentation du modèle d'excellence d'intégration de services de PFPP-SMNI-Nutrition au Burkina Faso

L'Initiative INSPIRE a remis du matériel et des consommables médicaux au District Sanitaire de Pô. Ce don, vient combler les gaps en matière d'équipements et de consommables médicaux identifiés par l'évaluation de base des besoins pour l'intégration des services de santé de PFPP-SMNI-Nutrition au CMA, au CSPS Niché de Pô et au CSPS de Tiébélé afin de répondre aux exigences du modèle national d'intégration de services de PFPP-SMNI-



Le représentant de la Directrice de l'Initiative INSPIRE Dr Oscar DAGNITCHE, procédant à la remise officielle du don au Maire de Pô avec à sa gauche le Directeur Régional de la Santé du Centre-Sud

Nutrition. La cérémonie de remise a eu lieu le mercredi 16 Mai 2019 dans l'enceinte du Centre de Médical avec Antenne Chirurgical (CMA) de ladite ville. Etaient présents à cette cérémonie, le Maire de la Commune de Pô, le Directeur Régional de la Santé du Centre-Sud, le Médecin Chef du District sanitaire de Pô, des représentants de l'Initiative INSPIRE (donateur) et les prestataires de soins sortis nombreux pour témoigner de leur reconnaissance et de leur adhésion à l'Initiative.

Ce don est composé entre autres de tables d'accouchement, d'examen clinique, d'examen gynécologique, et de réanimation du nouveau-né; de poupinels, de stéthoscopes, de lunettes de protection, de pèse-personne avec toise incorporée, des ventouses obstétricales, des extracteurs d'oxygène, des aspirateurs à pédale et plusieurs autres matériels.

Destiné à accompagner les centres de santé d'implémentation du modèle d'excellence d'intégration des services de santé de PFPP-SMNI-Nutrition que sont le CMA, le CSPS Niché de Pô et le CSPS de Tiébélé, il intervient dans le cadre du renforcement des capacités opérationnelles desdits

centres . Selon le Directeur Régional de la Santé de la Région du Centre-Sud, le Dr. Didier Dipama, ce don vient à point nommé car il contribuera à combler le manque d'équipement dans les centres de santé d'intervention de l'Initiative. « Recevoir autant d'équipements en quelques collaboration est vraiment extraordinaire et fait de l'Initiative Inspire un partenaire de choix pour la Région Sanitaire du Centre-Sud. Par cet acte, des perspectives heureuses pour une amélioration de l'offre de santé pour la mère et l'enfant sont ouvertes » a-t-il déclaré. Pour le Médecin Chef du District de Pô, Dr Nébibié Bama, c'est par des remerciements qu'il a exprimé sa joie. « Merci à INSPIRE pour ce geste et merci à la Fondation Bill et Melinda Gate qui a bien voulu soutenir cette Initiative. Ce don constitue une première du genre pour le district de Pô. Non seulement c'est une première pour la qualité du matériel mais aussi une première en termes de la quantité du matériel que nous recevons d'un seul coup. C'est un véritable soulagement pour les agents de santé et une source de joie immense pour moi » dira-t-il.

Du côté des autorités communales, la joie était tout aussi partagée. En effet, pour le Maire de la Commune de Pô, M. Victor ZANGUYO, qui a réçu le don des mains du Conseiller Technique Intégration des services de l'Initiative INSPIRE, « depuis le transfert des compétences qui place les centres de santé sous la responsabilité des Mairies, nous éprouvons d'énormes difficultés pour les entretenir et les équiper. C'est pourquoi nous sommes très contents de recevoir ce don qui constitue une épine de moins pour la Commune. J'exhorte les agents de santé à en faire bon usage et, au nom du conseil municipal de Pô et du conseil municipal frère de Tiébélé, je dis un grand merci à l'initiative INSPIRE ».



Une vue du matériel remis

Pape Gaye partage la vision de IntraHealth International avec le Staff du bureau régional du Burkina Faso et les partenaires de mise en œuvre de l'Initiative INSPIRE

Arrivé au Burkina Faso pour un bref séjour pour prendre attache avec les autorités nationales, en marge de l'Assemblée Mondiale de Santé de Génève, le Président Directeur Général de IntraHealth International M. Pape Gaye s'est entretenu le 26 mai, avec le staff de IntraHealth Burkina Faso dans les locaux du Bureau régional sis à Ouagadougou. Au cours de cette rencontre, M. Gaye a salué l'engagement des travailleurs de l'organisation, et présenté à nouveau la vision de IntraHealth International.



M. Gaye s'appuie sur trois décennies de leadership dans le secteur de la santé internationale pour coordonner les travaux menés dans une centaine de pays afin de renforcer leurs effectifs et leurs systèmes de santé. De même, Homme d'actions, au cours de son mandat, IntraHealth a géré deux des ressources humaines phares du gouvernement américain dans le domaine de la santé (Capacity Project et CapacityPlus) et a établi des relations officielles avec l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS).

M. Gaye a laissé entendre toute sa joie d'être au Burkina Faso. « C'est vraiment un grand plaisir de revenir chez vous ici au Burkina Faso. Revenir parce que nous avions beaucoup travaillé ici par le passé. C'est vraiment un grand plaisir de revoir toute la dynamique en marche ici. Le Burkina Faso est un pays qui m'est cher. C'est un pays où j'ai forgé beaucoup de relations. J'ai eu à appuyer le ministère de la Santé, le ministère des Affaires sociales dans les années 1980 sur la problématique de la planification familiale et j'ai eu à travailler avec des collègues formidables ».

Le Président Gaye s'intéressant à l'Initiative INSPIRE, a réaffirmé que « l'activité en train d'être menée au Burkina s'inscrit dans la vision régionale que IntraHealth a pour faire avancer les services de Planification Familiale et de santé maternelle et infantile dans la sous-région parce que c'est la région du monde où les taux sont encore les plus bas et où on est encore confronté à d'énormes problèmes. ».

Le Président Directeur Général à travers son parcours extraordinaire laisse entrevoir l'attachement remarquable qu'il a des questions de développement du secteur de la santé dans le monde et particulièrement en Afrique de l'Ouest francophone.



« Quand vous travaillez pour sauver des vies, pour améliorer la santé des populations, tout ce que vous pouvez faire, tout ce que vous faites compte beaucoup. Donc merci de travailler nuit et jour, pas nécessairement pour IntraHealth, mais pour les populations moins avantagées ».

Ce sont ces mots d'encouragements et d'interpellation que M. Gaye a adressé à l'endroit du staff de IntraHealth.



Le staff du Bureau régional du Burkina Faso a posé fièrement aux côtés du PDG, M Pape Gaye

A noter également que cette journée a été l'occasion pour le PDG de IntraHealth international d'échanger avec les représentants des Organsations membres du consortium de mise en œuvre de INSPIRE. Avec ces acteurs, les discussions ont porté sur la contribution de ces oraganisations et sur la nécessité de renforcer leurs relations coopération dans leurs domaines respectifs d'expertise pour l'atteinte des objectifs d'amélioration de la santé de la mère et de l'enfant.

Séjour de Pape Gaye au Burkina : Entre rencontre avec les partenaires et audience avec le Ministre de la Santé



M. Pape Gaye et Dr Ndour avec le Ministre de la Santé du Burkina Faso, Pr Léonie Claudine Lougué, à la fin de l'audience

Le 27 mai 2019, le Président de IntraHealth, M. Pape Gaye, a été reçu en audience par Mme le Ministre de la Santé. Il était accompagné à l'occasion des membres du GTT Burkina et de la coordination régionale de l'Initiative. Au cours des échanges, il a été surtout question des progrès accomplis dans le domaine de la santé maternelle et infantile par le Burkina Faso au cours des dernières années mais aussi des grandes priorités du pays dans le secteur. Tout comme avec le personnel IntraHealth du Bureau régional la veille, M. Pape Gaye n'a pas manqué de faire le point sur les conclusions de l'assemblée mondiale de la santé à laquelle il a pris part à Genève. Il a aussi partagé la vision de International IntraHealth en particulièrement sur les thématiques majeures telles que l'intégration des services de santé de PFPP, l'implication du Secteur privé dans l'amélioration durable de la santé de la population et la localisation qui se présente de plus en plus comme la meilleure alternative pour assurer la durabilité des interventions dans le secteur de la santé.

Madame le Ministre, très séduite par le leadership de IntraHealth dans le secteur de la santé au Burkina Faso et l'aura de son hôte, a dit toute sa satisfaction à l'endroit de l'organisation et a traduit les vifs remerciements des premières autorités du pays pour l'œuvre gigantesque et noble qu'elle entreprend au Burkina Faso aux côtés du

Gouvernement. Elle a exprimé le souhait que cette visite permette au premier responsable de IntraHealth International de mieux s'imprégner des réalités du pays, et mieux, d'occasionner d'autres financements au profit de la santé de la mère et de l'enfant.



M. Pape Gaye en audience avec l'UNFPA

M. Pape Gaye, pour sa part, a félicité Mme le Ministre pour son engagement manifeste pour l'amélioration durable de la santé de la mère et de l'enfant et donner des assurances quant à l'option de son organisation d'être constamment aux côtés du Burkina pour relever les défis.

A noter qu'avant cette audience, M. Gaye a rendu une visite de courtoisie à l'UNFPA, Chef de file des Partenaires Techniques et Financiers du secteur de la santé au Burkina.

Le Ministère de la Santé du Burkina lance officiellement la phase opérationelle les interventions de INSPIRE au Burkina Faso

Le 28 mai 2019 s'est tenue dans l'enceinte du Centre Médical avec Antenne Chirurgicale de Pô la cérémonie de lancement officiel de la phase opérationnelle des interventions du Hub Francophone Régional pour la Planification Familiale du Post-Partum, les Soins Essentiels du Nouveau-né et la Nutrition (INSPIRE) au Burkina Faso. Cette cérémonie a été présidée par Madame le Ministre de la Santé. Elle avait à ses côtés le Ministre des Sports et des Loisirs, le Président Directeur Général de IntraHealth International, Madame la Directrice de l'Initiative INSPIRE, les représentants des institutions des nations unies (OMS, UNFPA). Etaient aussi présents, les autorités administratives, coutumières et religieuses, des acteurs des organisations de la société civile, des ONG intervenant dans le secteur de la santé, des parties prenantes de l'Initiative (HKI, PATH, IRSS), des autorités sanitaires de la Région du Centre-Sud et la population majoritairement féminine pour la circonstance.



Le présidium

La cérémonie de lancement a été ponctuée par plusieurs interventions. Ainsi, après le mot de bienvenue de M. Victor ZANGUYO, Maire de la Commune de Pô, à l'endroit de ses hôtes du jour, la Directrice Régionale de l'Initiative INSPiRE, Dr Marquerite Ndour s'est surtout réjouie de la forte présence des autorités coutumières et religieuses, du Directeur Général de IntraHealth et surtout de Madame le Ministre de la Santé et de Monsieur le Ministre des Sports et Loisirs à cette cérémonie. Après avoir présenté l'Initiative INSPiRE à travers ses objectifs et ses résultats attendus, elle a tenu à adresser les remerciements des partenaires de INSPIRE à la fondation Bill et Melinda Gates pour le soutien apporté à l'Initiative. Elle n'a pas manqué aussi de féliciter le Groupe technique de travail pour l'intégration des soins de santé de PFPP-SMNI-Nutrition pour le travail qu'il abat au quotidien et conclu ses propos en appelant « à davantage de mobilisation de tous les partenaires techniques et financiers autour de l'initiative INSPiRE afin que l'intégration des soins de santé tant souhaitée se réalise dans tous les pays du Partenariat de Ouagadougou ».

Invité à dire un mot, M. Pape Gaye, PDG de IntraHealth International a surtout remercié les plus hautes autorités du Burkina pour l'accueil chaleureux dont il a bénéficié depuis son arrivée dans le pays et traduit toute son admiration face aux progrès majeurs réalisés dans le secteur de la santé du pays en quelques années. Pour lui, avec les mesures prises par les premières autorités du pays dont la gratuité des soins pour les femmes enceintes et les enfants de moins de 5 ans et la gratuité annoncée de la planification familiale, « le Burkina Faso est résolument en marche pour l'atteinte des ODD en matière de santé et IntraHealth International restera toujours à ses côtés pour des progrès encore plus importants ».

Dans son allocution de lancement, le Ministre de la Santé, Pr Léonie Claudine Lougué, a, pour sa part, tenu à rendre un vibrant hommage à l'ensemble des acteurs de mise en œuvre de l'Initiative INSPIRE, notamment IntraHealth International représenté par son plus haut responsable, Monsieur Pape Gaye.

Abordant la pertinence de l'Initiative INSPIRE dans son propos, elle a souligné que l'intégration des soins fait gagner en temps, en ressources humaines et financières, en efficacité technique et en efficience. « La santé maternelle et la nutrition constituent des centres d'intérêt majeur de l'axe 2 du PNDES. Voir aujourd'hui une initiative qui intègre ces deux effets (l'amélioration de la nutrition pour améliorer le taux de mortalité maternelle et infanto-juvénile et l'amélioration de la condition féminine à



Pour la circonstance, les prestataires de soins et les agents de santé communautaire se sont fortement mobilisés

travers la planification familiale et à travers d'autres stratégies) ne peut que réjouir mon département. C'est une approche qui va permettre de réduire les dépenses physiques et les dépenses en ressources et progresser très rapidement vers l'éfficience», s'estelle réjouie avant de lancer solennellement les interventions du Hub Francophone Régional pour la Planification Familiale du Post-Partum, les Soins

Essentiels du Nouveau-né et la Nutrition (INSPIRE) Hub au Burkina Faso.

C'est par une visite des sites du modèle d'excellence rénovés avec la contribution de l'Initiative INSPIRE que la cérémonie a pris fin.



M. Pape Gaye, Président Directeur Général de IntraHealth International



Pr Léonie Claudine Lougué, Ministre de la santé du Burkina Faso







La cérémonie de lancement des interventions du Hub au Burkina Faso en photos





Prestataires de soins de santé, pour la santé du couple mère-enfant, engageons-nous pour un meilleur accès aux services essentiels de qualité de Planification Familiale (PF), de Santé Maternelle, Néonatale et Infantile (SMNI) et de Nutrition durant la période cruciale de la grossesse de l'accouchement, du postpartum et de la petite enfance!



INTEGRATION SR/PF, SMNI ET NUTRITION AU NIVEAU CLINIQUE

COMPOSANTE COMMUNAUTAIRE

- Case de santé
- Visites à domicile
- Mobilisation communautaire
- Stratégie avancée



Prenatal

- Counseling PF
- Nutrition mère
- Soins prénatals
- PTME
- SAA



Accouchement

- PF post-partum y compris post-césarienne
- Accouchement assisté/ partogramme/GATPA
- SENN
- Prise en charge asphyxie et infections néonatales
- Mise au sein précoce
- Allaitement maternel exclusif
- Nutrition de la mère/vitamine A
- PTME

Nourrisson

- PF et nutrition de la mère
- Vaccination
- Consultation NRS sain
- Vitamine A pour NRS à 6 mois
- Allaitement maternel exclusif jusqu'à 6 mois
- Education/hygiène
- PTME

Post Natal

- PF post-partum
- Soins postnataux J6, I42
- Nutrition mère
- Allaitement exclusif jusqu'à 6 mois
- Vaccination
- Kangourou
- Education/hygiène
- PTME